

El alcalde critica el carácter político y partidario de la plataforma de la Variante

Ante las críticas de este colectivo, Juan Carlos Abascal defiende la gestión del PSE en el proyecto de esta vía en las Juntas de Bizkaia

AINHOA LASUEN

ERMUA. El alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, critica el carácter político partidario de la plataforma en favor de la Variante y defiende la gestión del Partido Socialista en la defensa del proyecto de la citada vía en las Juntas Generales de Bizkaia.

Ante la acusación y crítica que la plataforma ha realizado sobre la gestión del PSE-EE de Ermua en torno a la Variante, tras la aprobación del desvío de vehículos de más de 3,5 toneladas en la avenida de Gipuzkoa, «y de la que se ha hecho eco algún partido político sobre que esto era una victoria de la plataforma o que se podía haber adoptado esta medida antes», según manifiesta el primer edil ermuarra, «este Ayuntamiento con más o menos acierto toma decisiones en función de las necesidades que le plantea la ciudadanía y tenemos que decir que en todos los procesos participativos realizados, en materia de movilidad, de agenda urbana, en materia presupuestaria, en los canales de quejas y sugerencias del Consistorio, no se nos había manifestado esta preocupación en la avenida de Guipúzcoa ya que, sin duda, lo hubiéramos estudiado antes».

Abascal hace mención a la moción inicial «planteada y liderada por el alcalde a finales de 2022, y en la que prácticamente



El alcalde porta la pancarta en favor de la variante en una manifestación.

todos los partidos políticos manifestamos nuestro acuerdo». Desde entonces, explica, «hemos venido recogiendo las reivindicaciones de la necesidad de la Variante para solucionar el problema de tráfico pesado a los pasos por las calles de Zeharkale, Sexto Centenario y Okin Zuri, que son las más afectadas por esta problemática».

El alcalde insiste en que «ningún partido político ha planteado la problemática del tráfico pesado por la avenida de Guipúzcoa. La plataforma tampoco recogió esta necesidad en sus planteamientos y reivindicaciones iniciales y una vez que lo ha realizado, este Ayuntamiento ha estudiado y tomado la decisión de desviar el tráfico pesado».

«Esconder la realidad»

Por esta razón, y tras recibir la crítica de la plataforma, Abascal

apunta a que, «una vez más, volvemos a comprobar que la plataforma pone el acento y su crítica en este Ayuntamiento y el Partido Socialista, lo que nos hace reiterar nuestro convencimiento del carácter político partidario de la misma, que está liderada y creada por simpatizantes, familiares de electos e incluso electos de los partidos de la oposición, especialmente EH Bildu, y que no hace sino esconder la realidad de lo acontecido y es que ninguno de los partidos de la oposición (EH Bildu, Podemos y PP) fueron capaces de defender la Variante de Ermua donde tocaba, que era en las Juntas de Bizkaia, priorizando en otras inversiones de la provincia».

Abascal entiende que el objetivo de la plataforma «es criticar e ir contra el equipo de gobierno, fundamentalmente, contra el partido socialista». Además,

señala la falta de «críticas o autocríticas» de los partidos políticos de la oposición ermuarra y «sus simpatizantes y electos líderes de la plataforma, en relación a su nula reivindicación y defensa de la Variante de Ermua en las Juntas de Bizkaia, que ahora se esconden tras una plataforma engañando a la ciudadanía haciéndonos creer que son los únicos que la defienden».

«La solución es la Variante»

Abascal entiende que «algunos partidos políticos de este Ayuntamiento están más enfocados en crear plataformas y asociaciones y luego dicen que son la verdadera representación del pueblo y no son más que una prolongación de sus postulados, que no hacen más que esconder la realidad, que es la falta de propuestas, de alternativas y la falta de defensa de lo que es la verdadera solución a nuestro problema de tráfico pesado en el municipio, la Variante».

El alcalde opina que «la Variante ha sido, es y será, gracias a la movilización ciudadana pero también a este Ayuntamiento y al partido socialista, que somos los únicos que la hemos priorizado en las Juntas de Bizkaia y en el acuerdo de Gobierno».

Por ello, el mandatario ermuarra declara que «no aceptamos lecciones de quienes no estuvieron a la altura e instamos a estos partidos a que expliquen por qué no fijaron la Variante de Ermua como prioritaria frente a otras como la Variante de Rekalde, la cubrición de la Avanzada en Leioa y otras inversiones de los municipios gobernados por EH Bildu». «Basta ya de engaños», concluyen.

El Ayuntamiento de Ermua plantea ampliar las ayudas locales para el estudio del euskera

A. LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua propone ampliar las ayudas para el estudio del euskera, tratando así de alcanzar un mayor número de personas beneficiarias. La administración local ha aumentado a 17.000 euros (fueron 11.848 euros en 2023) la dotación presupuestaria para estas ayudas.

En una comisión informativa se comunicó a la corporación de las novedades en las bases de estas ayudas municipales. La concejala de Euskera, Harri Araiztegi, explicó que las variaciones planteadas proponen «subir la cuantía de la ayuda del 75% del coste de la matrícula al 100% en los casos que sean un usuario básico (término que se ha variado para alcanzar a un mayor número de población), estratégico, especial o joven, ya que se entiende que este tipo de alumnado es un agente multiplicador del euskera en nuestro municipio».

Las modificaciones en estas ayudas también plantean aumentar la cuantía máxima a recibir por cada persona por convocatoria, de 600 a 1.000 euros, en los casos de alumnado que ha realizado varios 'barnetegis' en un mismo año.

Estas variaciones en las bases de las ayudas estarán expuestas durante 15 días en el apartado de transparencia de la web municipal (www.ermua.eus) para que la ciudadanía aporte sugerencias. Posteriormente, se llevarán a Pleno para su aprobación.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.

Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora.

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza-Elortza (Juan Gisasola kalea, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá Etayo (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31, Eibar).

EN BREVE

TENIS DE MESA

Ander Cepas, clasificado para los Juegos Paralímpicos de París

Ander Cepas disputará los Juegos Paralímpicos de París. El donostiarra de 19 años logró la medalla de oro el pasado mes de febrero en el Open de Brasil disputado en Sao Paulo, clasificatorio para la cita francesa, en la clase 9. Se impuso en la final al zaragozano Jorge Cardona por 11-8, 11-5 y 11-8. Con anterioridad se deshizo del británico Ashley Facey (3-2), ganó al brasileño Ma-

rio Luis (3-0) y al chileno David Daniel Letelier (3-0). En semifinales derrotó al francés Lucas Didier (3-0). Por parejas también logró la medalla de oro con Jorge Cardona. En la fase de grupos se impusieron primero a los brasileños Guarenieri y Massad, después a los costarricenses Román y Vargas. El checo Pulpan y el brasileño Do Santos tampoco fueron rivales en tercera ronda. El pase a la final lo lograron tras derrotar a los taiwaneses Chun Ting Lin y Min-Fu Hu y en la gran cita batieron al francés Lucas Didier y al británico Ashley Facey por 11-7, 11-5, 7-11 y 11-9. DV

GOLF

Koepka y Hatton renuncian a participar en los Juegos de París

Los estadounidenses Brooks Koepka y Tyrrell Hatton, dos de los jugadores que decidieron en su día fichar por el LIV, como hizo también el vizcaíno John Rham, han hecho pública su renuncia a la posibilidad de participar en los Juegos Olímpicos de París incluso en el supuesto de conseguir plaza, cosa que por ahora no ocurriría en ninguno de los dos casos, ya que hoy por hoy los billetes estadounidenses estarían en manos de Scottie Scheffler, Wyndham Clark, Xander Schauffele y Patrick Cantlay. DV

TENIS

Sinner desata la locura en Italia tras su victoria en Miami ante Dimitrov

La victoria de Jannick Sinner en el Abierto de Miami, que le aupó a la segunda posición del ranking ATP, por delante de Carlos Alcaraz, ha desatado en Italia, su país, un torrente de felicitaciones y mensajes, encabezados por el de la Primera Ministra, Giorgia Meloni. Sinner, que es un fenómeno de masas en su país, se ha convertido en el cuadragésimo segundo jugador en alcanzar el Top 2 del ranking ATP. Sinner se llevó el trofeo de Miami tras derrotar al búlgaro Grigor Dimitrov por 6-3 y 6-1. DV

FÓRMULA 1

Ferrari cree que «puede empujar a Red Bull» para que cometa más errores

Frederic Vasseur, jefe del equipo Ferrari, tiene la esperanza de que la 'Scuderia' pueda empujar a Red Bull a más problemas a medida que avance la temporada después de lograr un doblete con Sainz y Leclerc en el Gran Premio de Australia tras la retirada de Max Verstappen. «Cuando estamos juntando todo, aunque no seamos capaces de hacerlo todas las semanas, les podemos someter a una presión que les haga cometer errores», confesó Vasseur sobre Red Bull. Este fin de semana tratarán de repetirlo en Suzuka.



En Ventas (Irun), el recorrido cambia y la distancia será, por tanto, unos 200 metros mayor

La Behobia, con 3.000 corredores menos y con un desvío en Irun

ATLETISMO

Las obras del AVE obligan a la organización de la popular guipuzcoana, que tendrá unos metros más, a reducir el número de inscritos a 27.000

KAREL LÓPEZ

SAN SEBASTIÁN. 27.000 será el número máximo de inscritos con los que contará la Behobia-San Sebastián. El CD Fortuna, organizador de la popular guipuzcoana, se ha visto obligado a reducir en 3.000 los participantes debido a las obras del AVE.

No será este el único cambio durante. También se adelanta en quince minutos el horario de salida (a las 9.15 horas saldrán las sillas y handbike, a las 9.20 los rollers y a las 9.40 llegará el turno de

los primeros atletas). Y el recorrido, de veinte kilómetros desde que en 2014 se modificara el circuito (no homologados), será de unos 200 metros más, ya que el puente de la avenida de Elizatxo, en Ventas (Irun), ha sido derribado. La carrera, al menos en 2024 y 2025, tendrá que ir por la avenida Letxunborro.

«El transporte por ferrocarril juega un papel fundamental en la organización, ya que el 50% de los

CAMBIOS

► **Salida.** Se adelanta quince minutos (9.40 horas saldrán los primeros corredores).

► **Recorrido.** Los participantes no podrán cruzar el puente de la avenida de Elizatxo y la carretera se desvía por Letxunborro.

participantes utiliza el tren para ir a la salida (Renfe y Euskotren). El servicio se presta con refuerzos y ahora no hay manera de ampliar servicios por las obras del tren de alta velocidad», explican. «No se garantiza un transporte cómodo ni seguro. Por eso limitamos a 27.000 el número de inscritos en 2024».

Inscripciones, desde hoy

Desde hoy mismo a las 12.00 horas podrán apuntarse en la web de la carrera, que este año se disputa el 10 de noviembre, los participantes habituales (tres de las últimas cinco) y los socios del Fortuna. El precio es de 50 euros, También podrán inscribirse los que adquieran un dorsal solidario o un paquete turístico.

El turno para el resto llegará el 7 de mayo. En este caso, deberán abonar 55 euros, cinco más que en las últimas ediciones.

El Bera Bera se jugará el pase a la semifinal el sábado 27 en el Gasca

BALONMANO

El club organiza un autobús para apoyar al equipo en el nuevo formato de playoff el viernes 19 en el partido de ida en Valladolid

IRIS MORENO

SAN SEBASTIÁN. Una vez finalizada la fase regular, el Super Amara Bera Bera tiene la mente puesta ya en las semanas más decisivas de toda la temporada. En los meses de abril y mayo las de Imanol Álvarez se jugarán el título liguero y disputarán la Copa de la Reina que se celebrará en Donostia del 10 al 12 de mayo.



Imanol Álvarez

Será el Aula Valladolid el primer equipo al que el conjunto donostiarra deberá enfrentarse en el playoff que decidirá el campeón liga. El Bera Bera tiene el factor cancha a favor por lo que el primer partido de los dos que conformarán los cuartos de final se jugará en Huerta del Rey el viernes 19 de abril (21.00, Teledporte). El club de Bidebieta organizará un autobús para arropar al equipo en una de las pistas más difíciles de la competición.

Ambos conjuntos ya han definido los horarios, por lo que la eliminatoria se decidirá en el Josean Gasca en el partido de vuelta que tendrá lugar en Donostia el 27 de abril a las 18 horas. El club ha decidido mantener el horario habitual de los sábados en el polideportivo amaratarra y el choque servirá de prolegomeno al partido que dis-

putarán en Anoeta la Real Sociedad y el Real Madrid ese mismo día a las 21 horas, por lo que los aficionados de ambos equipos podrán asistir a ambos eventos.

Nueva fórmula

Aunque el formato de playoff se estrenó la temporada pasada, la Federación Española modificó el criterio para este curso con un nuevo sistema de competición en el que quedan limitados a dos enfrentamientos cada eliminatoria.

Este curso los equipos sumarán dos puntos por victoria y un punto por empate. Es decir, si al término de la eliminatoria se da un empate a puntos, tras el segundo partido, se disputará una prórroga de dos tiem-

pos de cinco minutos. Si persiste la igualdad, la eliminatoria se dirimirá desde la línea de los siete metros. Una derrota clara en la vuelta, y viceversa, por lo que todo se decidirá en el Gasca.

LOS DATOS

► **Ida.** Viernes 19 de abril, a partir de las 21 horas, en Huerta del Rey, Valladolid.

► **Vuelta.** Sábado 27 de abril a las 18 horas en el Josean Gasca, Donostia.

► **Sistema de competición.** Sumarán dos puntos por victoria y un punto por empate. En caso de ser necesario se jugará una prórroga de dos tiempos de cinco minutos.